

Jeudi 31 octobre 2024

Tronçon Annette Stobart

Messe d'ouverture du tronçon

P. Frédéric Trautmann, CR de la Flamme

Mot d'accueil

I would like to say a warm and friendly welcome to all the sisters who come from so many different countries and from the other foreign associations of our European federation.

Welcome to the sisters from Germany & Romania that are here with us but also from Austria, Belgium, Spain, Switzerland, Hungary, Poland and Portugal that are walking on the other tronçons.

Maybe you are a little bit afraid of speaking foreign languages. Don't be afraid: it's easy! Last summer we had an international road in Romania and we didn't have any difficulties. We are all at the same level: the most important is your warm heart and your open hands. And if you want, **you could** speak with your fingers.

Homélie

Cunégonde vient de rejoindre le feu Notre-Dame de Bonne-Espérance et s'est inscrite au rassemblement national de Paray-le-Monial. Bon, elle a été un peu (beaucoup) motivée par sa cheftaine de feu et plus ses parents lui disaient de ne pas y aller, plus elle avait envie de venir avec sa meilleure amie. Et puis Gontran, le bien-aimé de son cœur, n'est-il pas inscrit à Vézelay... Aucune excuse donc.

Vient le jour J et là c'est la catastrophe : lever aux aurores pour prendre le bus, fatigue, travail à rattraper au retour, une multitude, que dis-je, une foultitude de choses à faire, toutes plus importantes les unes que les autres : « Je serai tellement mieux chez moi, se dit-elle, si seulement j'avais dit : "j'peux pas, j'ai poney" !! »

Chères sœurs guides, probablement personne d'entre vous n'est venu avec des pieds de plomb... mais peut-être que quelques-unes si, quand même, un peu... Et vous vous demandez comment cela va se dérouler. Rien de plus normal : sortir de chez nous, quitter notre train-train ordinaire, emprunter la route que le Seigneur nous donne de cheminer en compagnie de nos sœurs, et même si tout est bien préparé (de votre côté et du côté des organisatrices) il y a quand même une part d'inconnu. C'est cette part d'inconnu que nous sommes invités à traverser : dans la rencontre des autres, dans la rencontre avec notre Seigneur Jésus et même dans la rencontre de nous-même, de nous découvrir capable de choisir l'essentiel et d'aller vers les cimes (c'est le thème d'année pour celles qui l'ont reconnu !).

Les sommets ne sont pas très élevés sur les routes poudreuses du bourbonnais, mais le choix qui nous conduit ici nous ouvre les portes de l'aventure humaine et divine que le scoutisme nous permet de vivre à fond : dans tous les cas, c'est une aventure ! Le thème du rassemblement le dit à sa manière : Rends ton cœur libre !

Combien mon cœur (et ma tête !) peuvent-ils me garder prisonniers : la charge mentale est parfois tellement lourde, les soucis m'envahissent, les problèmes nombreux sans solution apparente... Chemins barrés, cul-de-sac et impasses.

Vivre le rassemblement de la Toussaint, à Paray, auprès du cœur de Jésus c'est lui demander sa douce lumière pour conduire nos pas vers lui, ainsi que l'a si bien exprimé saint John Henry Newman (prière ci-après *ad libitum* en fonction des circonstances) :

Conduis-moi, douce lumière,
dans les ténèbres qui m'entourent,

Conduis-moi vers le haut !

La nuit est épaisse et je suis loin de chez moi :
conduis-moi vers le haut !

Dirige mes pas ; Je ne demande pas à voir
L'horizon lointain – un pas, c'est assez pour moi.

Je n'ai pas toujours été ainsi, je ne t'ai pas toujours prié
De me conduire plus haut.

Je voulais moi-même choisir et voir mon chemin, mais à présent
Conduis-moi vers le haut !

Avec Jésus, la vie trouve toujours son chemin, quoiqu'il arrive, car rien ne peut nous séparer de lui.

Amen !